

CHRONIQUE

Médecins honorés. — Le Dr Potain et le Dr Bouchard ont été nommés commandeurs de la Légion d'Honneur. Vingt un médecins ont été faits chevaliers.

Hôpital Notre-Dame. — Comme c'est la règle, lorsque vient le printemps, le personnel de l'hôpital Notre-Dame a quelque peu changé. Le Dr Ethier abandonne la position qu'il occupait depuis 1892 pour s'établir avec le Dr Brennan, qui ouvre un hôpital privé. Le Dr Roberge a aussi quitté l'hôpital pour aller prendre possession d'un poste avantageux. Ces deux messieurs sont remplacés respectivement par les Drs Derôme et Huguenin, et M. A. Lamarche est le nouvel assistant-interne.

Un bazar médical. — Un médecin entreprenant de San Francisco, le Dr Herzstein, vint de faire construire une maison qu'il appelle la "bâtisse des médecins." Cet édifice est occupé exclusivement par des bureaux de disciples d'Esculape. Il y a un pharmacien au rez-de-chaussée. L'on a établi au sous-sol des bains médicaux où le public n'est reçu que sur prescription du médecin. Il y a en outre un laboratoire, une librairie et une salle d'opération à l'usage des locataires. Onze médecins et un dentiste tiennent déjà leur bureau dans la nouvelle bâtisse.

Bactériologiste et chirurgien. — L'autre jour, au Montreal General Hospital, un individu amené avec une plaie du nez et de la figure est pris de tétanos. On fait venir le Dr Johnson, qui ne trouve pas de microbes à la surface de la plaie. Et le chirurgien de rire et de taquiner le spécialiste. Après la mort du patient, le Dr Johnson pratique l'autopsie et trouve dans la cavité postérieure du nez une grosse écharde d'un demi pouce de longueur. L'ensemencement fait avec ce morceau de bois donna une belle culture de bacilles de Nicolaïer. Ce fut au spécialiste de rire le dernier et le mieux.

Le trachôme au Canada. — M. le Prof. Foucher a envoyé, l'autre jour, à la Société d'Ophthalmologie de Paris son rapport sur l'étendue du trachôme dans la Puissance du Canada. Il en résulte que la maladie n'existe pas chez les différentes tribus sauvages, sur les rives du golfe St Laurent et à la Nouvelle-Ecosse (terrain minier). Elle exerce au contraire de grands ravages parmi les mennonites russes cantonnés au Manitoba. Le rapporteur général, M. le Dr Chivret, de Clermont-Ferrand (Puy de Dôme), en accusant réception du rapport, félicitait le prof. Foucher, en sa qualité de Canadien-français, d'avoir été le premier à répondre et ajoutait: "J'entends déjà les applaudissements qui éclateront dans l'assemblée lorsqu'on leur apprendra que la première réponse nous est venue du Canadien-français."